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.Губернатор Александр 
Карлин провел ежегодную 
большую пресс-конферен-
цию для муниципальных, 
региональных и федераль-
ных СМИ. На встречу было 
приглашено около 80 редак-
торов и корреспондентов.О  

Журналистов интересовали 
вопросы ремонта дорог, демогра-
фии, развития сельхозкооперации, 
привлечения инвестиций и другие 
темы социально-экономическо-
го развития края. Глава региона 
рассказал, что на 25 объектах гу-
бернаторской программы «80х80» 
уже закончены работы. В их числе 
учреждения образования, здра-
воохранения, культуры, спорта и 
жилищно-коммунального хозяй-
ства. «В 2017 году будут сданы еще 
35 объектов по программе «80х80»: 
15 – образования, 12 – здравоохра-
нения, 5 – культуры, 2 – спорта и 
один – жилищно-коммунального 
хозяйства», – пояснил Александр 
Карлин.

Отвечая на вопрос о газифи-
кации юго-западной и западной 
частей региона, губернатор отме-
тил, что работы идут по графику, 
согласно регламентам «Газпрома». 
Подрядчик зашел на площадку, 
завозятся расходные материалы, 
трубы, подготовлена площадка 
под монтаж ГРС. «У меня прошли 
телефонные переговоры с руковод-

ством «Газпрома», и я думаю, что 
в конце первого – начале второго 
квартала текущего года состоит-
ся наша встреча», – уточнил Алек-
сандр Карлин.

На первом этапе планируется 
строительство газопровода-отвода 
и ГРС в Ребрихе, на втором – работы 
по проектированию и строитель-
ству магистральных газопрово-
дов-отводов Ребриха – Рубцовск и 
Ребриха – Славгород. Осенью про-
шлого года ПАО «Газпром» за счет 
собственных средств приступило 
к реализации проекта.

После ввода в эксплуатацию 
ГРС «Ребрихинская» будет про-
должена работа с «Газпромом» по 
вопросу включения его в инвести-
ционную программу магистраль-
ных газопроводов Ребриха –
Рубцовск и Ребриха – Славгород с 
установкой газораспределитель-
ных станций.

О   
Глава региона рассказал о том, 

как обстоят дела с племенными 
хозяйствами, которые переда-
ны из федеральной в краевую 
собственность. Речь идет об АО 
«Бурлинский» и «Чистюньский», 
учхозе «Пригородное». В данный 
момент на этих предприятиях 
разрабатываются программы раз-
вития, которые предусматривают 
укрепление материально-техни-
ческой базы, обеспечение эко-
номической эффективности их 
деятельности.

Главная задача, которая опре-
делена после передачи в краевую 
собственность этих хозяйств, 
– сохранение и развитие их пле-
менного потенциала.

Губернатор заверил, что в 2017 
году основные направления госу-

дарственной поддержки в сфере 
АПК будут сохранены. Общий 
объем средств, направляемый 
аграриям региона, тоже. Кроме 
того, по словам Александра Карли-
на, вводятся новые направления 
поддержки.

В их числе льготное кредито-
вание под 5%, которое упрощает 
доступ сельхозпроизводителей к 
кредитным средствам, и единая 
региональная субсидия, в которую 
входят поддержка кредитования 
и страхования, элитного семено-
водства и племенного дела, садо-
водства, овцеводства, оленеводства 
и других направлений сельского 
хозяйства.

– Это позволит нашим кре-
стьянам в 2017 году инвестиро-
вать в свои хозяйства: строить 
новые фермы и мастерские, ре-
монтировать производственные 
помещения, закупить технику, 
племенной скот, семена, – заявил 
губернатор.О 

Отвечая на вопрос о роли сель-
скохозяйственной потребитель-
ской кооперации, глава региона 
рассказал, что Правительство 
Алтайского края считает её при-
оритетным направлением реше-
ния задачи устойчивого развития 
сельских территорий. Губернатор 
напомнил, что в Алтайском крае 
множество достойных примеров 
развития сельхозкооперации. 

(Окончание на 2 стр.)

Победительницей крае-
вого конкурса для моло-
дых учителей «Педаго-
гический дебют-2017» 
стала учительница 
начальных классов 
Кристина Васильева 
из заринской средней 
школы № 7.

Десять конкурсантов с 
педагогическим стажем до 
трех лет представили на суд 
жюри свои проекты, прове-
ли открытые уроки, а затем 
тройка лучших прошла еще 
два финальных испытания. 
Однако определяющим на 
таких творческих состязани-
ях всегда становится именно 
урок. П  

Занятия проходили в 
барнаульской гимназии № 
79, где конкурсанты в ми-
нувшую пятницу впервые 
знакомились со своими но-
выми классами буквально 
за 5 минут до начала урока. 
Молодые педагоги в этот 
день рассказывали о расцве-
те Афинского государства, 
технике ведения мяча в 
баскетболе, безопасном по-
ведении в горах, электриче-
ском напряжении и многом 
другом (кстати, темы своих 
уроков они узнали буквально 
за две недели до конкурса). 
Начало конкурсных занятий 
отмечал звон хрустального 
колокольчика. 

Евгении Рыбниковой, 
учителю русского языка и 
литературы из малоком-
плектной Гальцовской сред-
ней школы Змеиногорского 
района, достались 6 класс и 
повесть Короленко «В дурном 
обществе». Школьники рас-
сматривали иллюстрации, 
увидели отрывок из фильма, 
много работали в командах, 
а на дом получили необыч-

ное задание: написать пись-
мо вымышленному отцу из 
повести.

По словам педагога, любовь 
к профессии появилась не 
сразу – она даже поступила 
на юридический. Зато сейчас 
буквально засыпает с мысля-
ми о завтрашних уроках.

Что касается представлен-
ного ею на конкурсе проекта, 
то она с учениками создала 
литературное сообщество в 
сети «ВКонтакте»:

– Понятно, что «дети не 
читают». Но не буду же я им 
говорить, что плохо сидеть в 
телефоне! – говорит Евгения. 
– Поэтому я решила поста-
вить современные средства 
связи на службу чтению. Дети 
роются в книгах, выискива-
ют что-то интересное, обме-
ниваются цитатами. Один 
мальчик, который раньше 
не любил литературу, стал 
ответственным за патриоти-
ческое воспитание подписчи-
ков и выкладывает военные 
стихи…

К 
А Виктор Чурилов, учитель 

физкультуры из Сростинской 
школы им. В.М. Шукшина, 
предложил ученикам 6 «В» 
поучаствовать в «Гонках ге-
роев». Ученики не только 
размялись, но и вспомнили 

многих известных спортсме-
нов, которых считают героя-
ми, включая боксера Майка 
Тайсона, который закончил 
выступать чуть ли не до их 
рождения!

Дети разделились на ко-
манды, причем каждая вы-
брала себе своего героя, а ре-
бята, которым по состоянию 

здоровья противопоказаны 
нагрузки, тоже оказались 
активными участниками 
урока, выступив в качестве 
судей. «Работаем, работаем! 
Чувствуем себя героями!» – 
подбадривал педагог подо-
печных, которые отжима-
лись и качали пресс. А затем 
упражнялись в «медвежьем 
беге», который считал отлич-
ным упражнением на разви-
тие выносливости сам Юрий 
Гагарин, обладатель значка 
ГТО…

– Вы каждый свой урок 
проводите так зажигательно?

– Качество урока зависит 
от настроения детей. Мы в 
школе стараемся, чтобы они 
всегда выходили счастливы-

ми из спортивного зала.
Кстати, победительница 

прошлого конкурса Ольга 
Бойко, учитель русского язы-
ка и литературы школы № 19 
города Яровое, теперь стала 
членом Большого жюри.

– «Педагогический дебют» 
– это потрясающий трамплин 
для личностного роста, ни 
одни курсы не дают того, что 
дает конкурс! Это же состяза-
ние не только учителей, но и 
лучших идей и методик, и я 
сейчас беру что-то на замет-
ку. Победа не дает мне права 
остановиться, успех – дело 
кратковременное, его надо 
подпитывать!

(Окончание на 3 стр.)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
2 февраля Ветер южный, 2-7 м/сек.,

с усилением до 12 м/сек., снег, 
метель, гололед.

3 февраля Ветер южный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 13 м/сек., снег,
изморозь, гололед.

Ветер южный, 2-7 м/сек.,
с усилением до 12 м/сек., снег,
изморозь, туман, гололед.

-10о -15о 

ночь

-5о -10о
день

-8о -13о -8о -10о  

-3о -8о

день -9о -14о

ночь

«Чувствуем себя героями!»
  НОВОСТИ .
Впереди –
юбилей!

Более 40 масштабных мероприятий проведут на 
территории Алтайского края в честь его очередного 
дня рождения.

В 2017 году региону исполняется 80 лет, в районах и 
городах края по такому случаю организуют творческие 
проекты, выставки, гастроли и фестивали. Например, по 
поручению губернатора Александра Карлина реализуется 
проект «Поезд культуры». Цель – познакомить жителей 
преимущественно сельских территорий с профессио-
нальным искусством. Свои программы и постановки в 
разных уголках региона уже представляют ведущие про-
фессиональные концертные и театральные коллективы, 
музеи и алтайские мастера. В списке ярких событий – VIII 
межрегиональная молодежная художественная выставка 
«Аз.Арт. Сибирь», межрегиональный театральный фести-
валь курсовых и дипломных работ «Шаг», Всероссийский 
фестиваль «Шукшинские дни Алтае» и т. д.

Основные юбилейные мероприятия состоятся в середине 
сентября. Среди них – концерт ансамбля русского танца 
«Огоньки» Государственной филармонии Алтайского края, 
Фестиваль духовых оркестров городов Сибири, в котором 
примут участие Президентский оркестр и рота почетного 
караула Службы коменданта Московского Кремля, сооб-
щает официальный сайт региона.

В память о земляке 
В Барнауле состоялся гала-концерт фестиваля па-

триотической песни им. Владимира Завьялова. 
Барнаулец, воин-интернационалист Владимир Завьялов, 

погиб в 1988 году в Афганистане. Фестиваль его имени с 
2002 года является окружным и проводится в краевом 
центре в пятнадцатый раз. В нем приняли участие более 
1200 человек разного возраста. Вокалисты исполняли песни 
патриотического характера. Лучшие выступили на днях в 
Концертном зале Алтайского государственного института 
культуры. По словам организаторов, событие набирает 
популярность среди молодежи и помогает воспитывать 
в подрастающем поколении уважение и любовь к Родине. 

Приятных сновидений, Ая
На этой неделе барнаульцы пожелают спокойной 

ночи обитателям зоопарка «Лесная сказка».
3 и 4 февраля посетить «Лесную сказку» в вечернее вре-

мя смогут все желающие. По словам директора зоопарка 
Сергея Писарева, летом проводилась подобная акция, 
принято решение повторить ее в зимнем варианте. Ведь 
животные в это время года выглядят еще интереснее. 
Чего только стоит грациозная львица Ая! На территории 
установят фигуры зверей, украшенные разноцветными 
огнями. Детей и взрослых ждет лазерное шоу.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

С пополнением!
28 867 человек родились в Алтайском крае в 2016 году.
Такие данные приводил Алтайкрайстат. Специали-

сты также подсчитали, что за 12 месяцев 2016 года в крае
14 456 пар зарегистрировали брак. Пожелали расторгнуть 
его – 10 369 пар. Это на 300 меньше, чем в прошлом году.

Почти у облаков
В центре Барнаула открылся ресторан-кафе на

14 этаже нового многоэтажного здания.
Заведение стало первым в городе высотным рестораном: 

из окон можно посмотреть на город с высоты птичьего 
полета. Как сообщили нашей газете в администрации 
ресторана, он рассчитан на 80 посадочных мест. Там пред-
ставлена европейская кухня, а изюминкой интерьера 
стали панорамные окна.

Наталья СОХАРЕВА

Храним традиции. Шагаем в будущее

Краевая массовая газета
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  ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА .
Открытый разговор

  КРАТКО .
По льготной

ставке
В Алтайском крае за 2016 год в рамках 

реализации госпрограммы стимули-
рования кредитования субъектов ма-
лого и среднего предпринимательства 
(«Программа 6,5») банками одобрено 
кредитов на общую сумму более 2,7 
млрд рублей.

Как сообщают в Минэкономразвития 
края, всего по итогам прошлого года 
кредитные организации заключили 35 
сделок с 27 предприятиями региона. 
Традиционно в лидерах кредитования 
– производители и переработчики сель-
скохозяйственной продукции, продуктов 
из натурального сырья для поддержания 
здоровья, организации сферы распреде-
ления электроэнергии, производства 
изделий из дерева, химических средств 
защиты растений. Средняя сумма одного 
одобренного кредита составила 76,3 млн 
рублей. В настоящий момент на рассмо-
трении в банках находится еще 10 заявок 
на общую сумму 1 млрд рублей.

В рамках «Программы 6,5» субъекты 
малого бизнеса могут получать не менее 
10 млн рублей по ставке 10,6% годовых, 
среднего бизнеса – по ставке 9,6%.

Евгений ШУМИЛОВ
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Уважаемые читатели!
Газета «Алтайская правда» объявляет о начале досроч-

ной подписной кампании на 2 полугодие 2017 года. Уже 
с 1 февраля 2017 года можно оформить подписку во всех 
отделениях связи. Цена осталась прежней:

Индекс 50300 – (без официальных документов) –
480 рублей на 6 месяцев.

Индекс 50303 (с официальными документами) –
900 рублей на 6 месяцев.

На правах рекламы.

ПОДПИСКА‐2017

Победительница Кристина Васильева провела урок математики в четвертом классе.

Молодые педагоги говорят,
что учащиеся гимназии №79 стали их помощниками.

Обсуждение героев повести Короленко на уроке литературы.

Детский сад в Поспелихе построен по губернаторской
программе «80х80».
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Хорошие результаты работы показывают сельхоз-
кооперативы в Тальменском, Топчихинском и других 
районах, но этого явно недостаточно.

Губернатор сказал, что «мы будем развивать в боль-
шей мере эту удобную и выгодную для всех форму 
консолидации усилий, когда крестьяне производят 
продукцию, кооперативы на договорной основе за-
нимаются закупом сырья, переработкой, реализаци-
ей. И вместе с тем обеспечивают крестьян кормами 
и помогают в приобретении техники, племенного 
скота и многого другого. В итоге получается хорошая 
технологическая связка».

Глава региона также отметил, что Алтайский край 
не случайно попал в число пяти пилотных регионов, 
с которыми по отдельному проекту будет работать фе-
деральная корпорация по развитию малого и среднего 
бизнеса. «Мы надеемся, что к проекту будут привле-
чены дополнительные кредитные ресурсы, другие 
средства, которыми госкорпорация располагает, 
для того чтобы простимулировать создание новых 
сельхозкооперативов в Алтайском крае», – пояснил 
Александр Карлин.

В регионе с 2015 года действует целевая программа 
«Развитие сельскохозяйственной потребительской 
кооперации в Алтайском крае». В ее рамках на конкурс-
ной основе предусмотрена государственная грантовая 
поддержка сельских потребительских снабженче-
ско-сбытовых кооперативов на создание и развитие 
материально-технической базы. В 2015 – 2016 годах 
максимальная сумма гранта составляла 25 млн, а с 
2017 года – 70 млн рублей.

– Это серьезные средства, на которые можно при-
обрести оборудование, транспортные средства, на-
ладить хорошую переработку сельхозсырья, – сказал 
Александр Карлин.О   

За два с половиной часа глава региона успел отве-
тить на 20 с лишним вопросов. И хотя каждый второй 
из них задали журналисты муниципальных СМИ, 
практически все вопросы так или иначе выходили за 
рамки городского и районного масштаба.

Главу региона, к примеру, спросили, будет ли про-
должен капитальный ремонт автодороги Белоярск 
– Заринск. Он рассказал, что ежегодно планируется 
ремонтировать не менее 10 километров. В 2015 – 2016 
годах было реконструировано 20 км этой дороги. В 
2017 году на одном из участков запланирован ремонт 
еще 12 км, а в проекте плана дорожных работ на 2018 
год предусмотрено еще минимум 10 км.

– Дорожники меня правильно поняли и верно опреде-
лили приоритетность работ, – заявил Александр Карлин. 
– Ремонт они начали с самого тяжелого участка, и сегодня 
там можно спокойно проехать. Хочу подчеркнуть: для 
нас важен не только город Заринск, но и Заринский 
район. Он на хорошем счету с точки зрения аграрной 
тематики, заявляет о себе как территория с хорошим 
потенциалом для развития спортивного туризма.

В качестве примера губернатор привел проект за-
стройки туристско-рекреационного кластера в населен-
ном пункте Тягун, где активно развивают как летние, 
так и зимние виды спорта. По словам губернатора, это 
место предполагается сделать привлекательным для 
туристов круглогодично.

Вадим КУЛЕШОВ

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
  ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА .

  НОВОСТИ .
Заринск 

готовится к паводку
Некоторым заринчанам до сих пор снятся последствия сти-

хии 2015 года, когда на город обрушилось наводнение, какого 
не было более 60 лет. Тогда подъём уровня воды достиг 8 метров 
10 см (при критическом 730 см). Это привело к затоплению 
более 400 приусадебных участков, а в более 200 случаях вода 
пожаловала в дома.

В этом году, по прогнозам синоптиков, ситуация с паводком 
ожидается не менее критическая. Эта тема находится на особом 
контроле у главы администрации города Ивана Терёшкина. Уже 
подготовлено постановление, которое обязывает соответствую-
щие службы города произвести очистку территорий от снега, 
принять меры, исключающие возможность затопления зданий 
и инженерных коммуникаций, проверить и подготовить водо-
пропускные трубы для беспрепятственного сброса талых вод.

По сообщению пресс-службы администрации Заринска, в бли-
жайшее время горожанам будут вручены инструкции по действи-
ям при подтоплении, доведён порядок оповещения и эвакуации 
населения. Уже сейчас готовятся техника, запасы материальных 
средств, заявки по потребности в дополнительных ресурсах, ме-
дикаментах, продуктах питания. Обучаются специалисты.

По словам руководителя отдела по делам ГО ЧС администра-
ции города Сергея Иванова, прошлым летом в Заринске был 
предпринят ряд мер для повышения уровня защиты населения 
от наводнения.

Так, в посёлке Новом сделана насыпь, уложена водопропуск-
ная труба с запорной арматурой, которая позволит производить 
сброс воды. Проведены работы по возведению земляной насыпи 
протяжённостью более 600 метров от железнодорожного полотна 
вдоль береговой линии Чумыша в районе старого Балиндера. 
Уложена водопропускная труба, позволяющая увеличить сброс 
талых вод, поступающих из речки Топок. Проведены берегоу-
крепительные работы по улице Набережной, а также на реке 
Казанке в микрорайоне Слободка.

Ольга РОДИОНОВА,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

По вопросам 
Росреестра

Руководитель управления Федеральной службы государ-
ственной регистрации, кадастра и картографии по Алтай-
скому краю Юрий Викторович Калашников 2 февраля 2017 
года проведет личный прием жителей края по вопросам 
деятельности ведомства.

Прием состоится с 10 до 12 часов в региональной приемной 
Президента Российской Федерации по адресу: г. Барнаул, про-
спект Ленина, д. 59 (вход со стороны Дворца спорта). 

Предварительная запись осуществляется по телефону 8 (3852) 
38-01-25.

Соб. инф.

Прокатились 
и поучились

В Бийске прошла необычная лекция для студентов в го-
родском трамвае.

Открытую лекцию в трамвае провела Татьяна Крылова, пре-
подаватель Алтайского колледжа промышленных техноло-
гий и бизнеса. Как пояснили «АП» в администрации учебного 
заведения, необычный формат педагог выбрал не случайно. 
В лекции приняли участие студенты, обучающиеся по специ-
альности «Туризм». В трамвае они попробовали себя в роли 
экскурсовода. Ребята не только слушали педагога, но и сами 
выступили с докладами на темы: «Какова история бийского 
трамвая?», «Почему Бийск получил статус наукограда?», «Какие 
военные тайны скрывали промышленные предприятия Бийска?», 
«В чем опасность минеральных удобрений?», «Где находится 
озеро Кругленькое?» и многие другие.

Многим выступающим пассажиры одобрительно хлопали.

Барнаул 
знает в мотоциклах толк

Мотоциклы фирмы Racer, производство которых находит-
ся в Барнауле, признаны самой продаваемой мотомаркой в 
России по итогам 2016 года.

Согласно данным аналитического агентства «Автостат», 
объем российского рынка новых мотоциклов и мототех-
ники в 2016 году составил 11,4 тыс. единиц, что на 39,4% 
меньше, чем в 2015 году. При этом лидер по итогам 2016 
года – марка Racer (г. Барнаул) с показателем около 1,5 тыс. 
штук. Барнаульский производитель обогнал такие марки, 
как BMW и Stels.

Наталья СОХАРЕВА

(Начало на 1 стр.)

Открытый 
разговор

   АКТУАЛЬНО.

Драйверы роста
  ПРОИЗВОДСТВО .

  МЕДИЦИНА .

В крае будут больше под-
держивать предприя-
тия, которые занима-
ются собственными 
разработками. Важно 
обеспечить прирост про-
изводства не только в 
объемах, но и по иннова-
ционной составляющей. 
Об этом заявил губерна-
тор Александр Карлин 
на заседании Союза про-
мышленников.Н  ,  

Иными словами, импорто-
замещение должно быть ос-
новано на разработке новых, 
передовых технологий, способ-
ных превзойти по качеству ту 
продукцию, что поставлялась 
в нашу страну из-за рубежа. В 
регионе такие предприятия 
уже есть. Например, компания 
«Редукционно-охладительные 
установки», которая выступи-
ла инвестором и генеральным 
подрядчиком строительства 
ледового дворца «Динамо» в 
Барнауле. Этот спортивный 
объект стал ярким приме-
ром не только государствен-
но-частного партнерства. При 
возведении ледового дворца 

использовалось современное 
отечественное оборудование, 
произведённое на самом пред-
приятии. Благодаря новым тех-
нологиям удалось получить 
идеальный по своей структу-
ре лед.

– Это одно из быстро разви-
вающихся предприятий фор-
мата среднего бизнеса в крае, 
– сказал губернатор Александр 
Карлин. – Ценность его в том, 
что оно изначально ориентиро-
вано на использование новей-
ших технологий с опорой на 
лучший мировой, отечествен-
ный опыт. Работа предприятия 
подтверждает, что в Алтайском 
крае не просто производят ана-
логи импортной продукции, 
чтобы заменить образцовые 
зарубежные изделия, а пред-
лагают более качественный 
продукт.

Сегодня компания «Редук-
ционно-охладительные уста-
новки» занимает лидирующие 
позиции на рынке России и 
СНГ по объемам производства 
энергетической арматуры, паро-
преобразовательных установок, 
элементов трубопровода для теп-
ло- и гидроэлектростанций. На 
предприятии выпускают более 
двух тысяч наименований про-
дукции и постоянно работают 
над повышением инновацион-
ной составляющей. Собственные 

конструкторские и технологи-
ческие отделы регулярно раз-
рабатывают индивидуальные 
проекты для заказчиков. В числе 
последних разработок – уникаль-
ный многофункциональный 
парообразовательный клапан.

– В ближайшее время мы 
планируем запуск пятого 
цеха, – говорит председатель 
правления ЗАО «Редукционно-
охладительные установки» Ми-
хаил Дроздов. – Это позволит 
увеличить производительность 
своего литья примерно в три 
раза. Сверхинвестиций в 2017 
году не будет. Мы выполнили 
задачу – построить ледовый дво-

рец «Динамо», и для реализации 
проекта были действительно 
приложены большие усилия. 
Сейчас нацелены на то, чтобы 
увеличить оборот продукции, 
направить средства на модерни-
зацию производства. Нацелены 
не покупать станки, а их про-
изводить. В целом в 2017 году 
должны показать результаты 

на 20 процентов выше, чем в 
прошлом году.

Также на предприятии 
планируют построить инжи-
ниринговый центр, где будут 
трудиться высококвалифици-
рованные специалисты. Это 
даст возможность запустить 
в производство новые виды 
продукции. Кстати, губернатор 
дал поручение краевому управ-
лению по промышленности и 
энергетике оказать необходи-
мую поддержку предприятию 
в реализации проекта.

По оценке сопредседателя 
Общероссийской общественной 
организации «Деловая Россия» 

Сергея Недорослева, в Алтай-
ском крае интеллектуально 
развитый бизнес. Приехавшие 
сюда бизнесмены из соседних 
регионов дают высокую оценку 
работы органов исполнитель-
ной власти края по поддержке 
предпринимательства.

– Сегодняшняя политика им-
портозамещения направлена на 
оказание поддержки молодым, 
развивающимся компаниям, 
– говорит Сергей Недорослев. – 
Подобные предприятия, как в 
Алтайском крае, – яркий пример 
того, как бизнес использует все 
мощные наработки. Техника 
разрабатывается с нацелива-
нием не на локальные рынки, 
а на удовлетворение запросов 
клиентов в разных регионах Рос-
сии и странах. Такие наработки 
имеют огромный экспортный 
потенциал. Это значит, что они 
могут занимать нишу на меж-
дународном рынке.

Отметим, что в крае наблю-
дается рост инновационной 
активности промышленных 
предприятий. С 2011 по 2015 
год затраты организаций на 
инновационную деятельность 
увеличились на 17,2 процента 
– с 2,9 млрд рублей до 3,4 млрд. 
А объем производства такого 
рода товаров вырос в два раза.И  

На заседании Союза про-
мышленников речь шла о том, 
что сейчас стоит задача роста 
производства не только в объе-
ме, но и по инновационной со-
ставляющей. Важно обеспечить 
переход промышленного про-
изводства на инновационные 
рельсы. При этом в приоритете 

как раз поддержка бизнеса, ори-
ентированного на внедрение 
новейших разработок.

– Благоприятное влияние 
на конъюнктуру рынка оказа-
ли принятые на федеральном 
уровне контрсанкции, – сказал 
губернатор. – Мы должны не 
просто физически заполнить 
появившиеся ниши, закрыв де-
фицит, но и наполнить рынок 
современной высокотехноло-
гичной конкурентоспособной 
продукцией.

При этом рост производства 
должен идти вместе с увели-
чением заработной платы. По 
словам главы региона, уровень 
зарплаты на предприятиях яв-
ляется продолжением эффек-
тивности самого производства. 
Повышение оплаты труда в пре-
делах 15 – 20 процентов – это то, 
к чему власти призывают всех 
участников площадки Союза 
промышленников.

– Мы будем делать все для 
того, чтобы стимулировать 
производственников на более 
адекватную заработную плату, 
– сказал губернатор. – Ориен-
тироваться в этих вопросах мы 
призываем не на среднереги-
ональные, а на среднеотрасле-
вые показатели. Если реальный 
сектор экономики демонстри-
ровал бы такие темпы прироста 
заработной платы, то мы могли 
бы предусмотреть увеличение 
бюджетникам фонда оплаты 
труда не на пять процентов, а 
выше.

По словам Александра Кар-
лина, заработная плата в реаль-
ном секторе экономики – это 
драйвер роста зарплаты в целом 
в регионе.

Кристина ЛИВЕР, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Забота о здоро вье
В Алтайском крае подвели итоги диспансеризации населе-
ния. Как известно, в нашем регионе плановые обследования 
населения проводятся уже четвертый год. Ежегодно ими 
охватывается примерно треть взрослого населения. В 2016 
году специалисты вновь осмотрели первый поток и сравнили 
результаты.

Всего было осмотрено 440 910 взрос-
лых. Около 60 процентов из них – жен-
щины. Что касается разделения по 
возрасту, то самая многочисленная 
группа – активно работающие 39 – 
60 лет.

По словам главного терапевта Ал-
тайского края Ирины Бахаревой, не 
стало новостью и распределение по 
группам здоровья. Первая (здоровое 
население) составляет порядка 20 про-
центов,  вторая (имеющая факторы 
риска) – 13,8 процента,  самая мно-
гочисленная (люди с хроническими 
заболеваниями) – 60 процентов. Два 
первых места по видам заболеваний 
традиционно держат эндокринологи-
ческие и болезни системы кровоснаб-
жения.

– В этом году оказалось, что боль-
ных среди женщин больше. Хотя 
всегда считалось, что мужской пол  
сам по себе фактор риска развития 
различных заболеваний. Однако это 
объясняется тем, что женщин было 
обследовано существенно больше. При 
этом такие факторы, как повышенное 
артериальное давление,  нерациональ-
ное питание, повышенный уровень 
сахара крови и так далее, присутству-
ют в обоих группах. Кроме того, 52 
процента обследованных до сих пор 
питаются не обращая внимания на 
наносимый собственному здоровью 
вред, – рассказала Ирина Бахарева.

Справедливости ради нужно отме-
тить, что этот показатель все же стал 
несколько ниже по сравнению с ре-
зультатами четырехлетней давности. 

По итогам первой диспансеризации 
было выявлено 58 процентов людей, 
питающихся нерационально.

В целом диспансеризация взрослого 
населения в регионе прошла на долж-
ном уровне. Среди выполнивших и 
перевыполнивших план специалисты 
отмечают медицинские учреждения 
Барнаула, Бийска, Белокурихи, Зарин-
ска. Однако есть и те территории,  ко-
торые оказались в аутсайдерах. Это 
Суетский, Михайловский, Красногор-
ский, Волчихинский, Кытмановский 
районы и город Яровое.

Что касается диспансеризации де-
тей, то здесь схема немного другая. По 
словам главного педиатра края Марга-
риты Федченко,  диспансеризация и 
профосмотры ребятишек проводятся 
в нашем регионе уже долгое время. 
Более того,  учитывая все виды меди-
цинских осмотров, получается, что эта 
часть населения ежегодно попадает в 

поле зрения специалистов в полном 
составе.

В этом году было осмотрено более 
4 тысяч детей, находящихся в стацио-
нарных учреждениях, а также более 7 
тысяч ребятишек, воспитывающихся 
в семьях.

– У первых здоровье хуже, чем у 
тех, кто воспитывается в семьях. В 
частности, если первая группа (полно-
стью здоровы) у домашних ребятишек 
составляет более 22 процентов, то у 
детей в стационарных учреждениях 
она всего 1,5 процента. При этом груп-
па здоровья, которая предполагает 
инвалидность,  существенно больше 
у детей, воспитывающихся вне семей, 
– рассказала Маргарита Федченко.

Как известно, основная цель дис-
пансеризации – выявление факто-
ров риска, которые могут угрожать 
здоровью и жизни пациента. Нужно 

отметить, что большинство из них 
являются следствием образа жизни са-
мого человека. Врачи подчеркивают: 60 
процентов здоровья – дело рук самого 
пациента. И об этом следует помнить. 
Ведь в противном случае не помогут 
ни высокие медицинские технологии, 
ни ранняя диагностика.

Анна БОДАГОВА

«С    
    
 Б, Б, Б, 
З. О    , 
   . Э 
С, М, К, 
В, К  
  Я».

КСТАТИ
В этот же день состоялось подписание Соглашения о 
сотрудничестве между Правительством Алтайского 
края и Общероссийской общественной организацией 
«Деловая Россия». Подписи под документом поставили 
Александр Карлин и Сергей Недорослев.
Соглашение направлено на реализацию основных направ-
лений социально-экономического развития Алтайского 
края, в том числе на развитие малого и среднего пред-
принимательства, создание наиболее благоприятных 
условий для расширения инвестиционной деятельности 
на территории региона и развития конкуренции.

Новые технологии и собственные разработки - главная задача для промышленности.

Александр Карлин и Сергей Недорослев (в центре) посетили 
ведущие инновационные предприятия региона.
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Квартиры

2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-
ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка в 
3-комнатную узаконена, пластиковые окна, 
новые радиаторы, канализация, потолки – 
3,2 м, в хорошем состоянии, чистая прода-
жа, без посредников). Тел.: 8-913-267-0468, 
8-986-982-9960.
3-комн. в п. 8 Марта Курьинского района 
(частично благоустр., 2-кварт. доме, баня, 
гараж, огород, надворн. постройки). Тел.: 
8-963-579-7169, 8-960-955-7381.
3-комн. в райцентре с. Кулунда в 2-квар-
тирном особняке (земельный участок, га-
раж на два а/м, летняя кухня, баня, тепли-
ца). Тел.: 8-923-723-0707, 8-913-097-1622.
1-комн. в новостройке (недорого, можно 
под ипотеку). Тел. 8-913-211-8697.
1-комн. по пр. Строителей, 41 (8/12, 12 кв. 
м кухня, лоджия 7 м, 2 лифта). Тел. 8-906-
942-9653. 
2-комн. в р. п. Белоярск (благоустр., 44,8 
кв. м, 2 этаж, участок 1 сотка). Тел. 8-913-
088-8844.
3-комн. квартира на земле в 2-квартир-
ном доме в с. Мамонтово (58 кв. м, теплая, 
печное отопление с эл. насосом, имеется 
бойлер, водопровод, ванная комната 9 кв. 
м, летняя веранда, 2 кладовые, погреб, пол 
– ламинат, окна пластиковые, участок 8 со-
ток, скважина, теплица 6х3, металличе-
ский гараж, баня, сарай, дровяник, цена 
1600000 руб.). Тел. 8-962-797-1335.
4-комн. в г. Барнауле, ул. Панфиловцев (7/9, 
464 сер., 70,4/54,3/7,5, 2 б/з, м/д, п/о, сантехни-
ка новая, 2800 тыс. руб.). Тел. 8-983-396-6965.
2-комн. в г. Барнауле, ул. Попова (останов-
ка «Детский сад», 44 кв. м, 6 этаж, в отлич-
ном состоянии). Тел. 8-913-221-0567.
3-комн. в г. Барнауле (улучшенной плани-
ровки, район железнодорожного вокзала, 
60 кв. м, кирпичный дом, с/у раздельный, 
балкон). Тел. 8-983-185-5500.
Комнату в квартире в г. Барнауле, Павлов-
ский тракт (ост. «Мастерские», 9/9, на 5 хозя-
ев, 14 кв. м, лоджия, в хорошем состоянии. 
Цена 900 тыс. руб.) Тел. Тел. 8-983-396-6965.

Дома
1/2 дома в с. Кубанка Калманского райо-
на (деревянный, 1996 года постройки, 58 
кв. м, 50 км от г. Барнаула, печное-водяное 
отопление, 20 соток земли, можно под ма-
теринский капитал). Тел. 8-923-162-0293.
На ст. Ребриха (3 комнаты, хозпострой-
ки, огород 12 соток, рядом лес, озеро, мага-
зин, школа, недорого). Тел. 8-962-822-0617.
Недостроенный дом в с. Бобровка Перво-
майского р-на (2 этажа, подведен газ, элек-
тричество, земли 20 соток в собственности, 
рядом лес). Тел. 8-961-980-0838.
В с. Ягодном (190 кв. м, на 2 входа, летняя 
кухня 30 кв. м, гараж на 2 авто, баня, 10 со-
ток, все новое, 3 года). Тел. 8-983-173-6413.
В с. Новороманово Калманского района 
(бревенчатый, 3 комнаты, кухня, 45 кв. м, 
пластиковые окна, вода в доме, слив, 
п/отопление, баня, гараж, 2 погреба, коло-
дец, 32 сотки земли, сад, 800 тыс. руб., торг). 
Тел. 8-960-951-8085.
1/2 дома в с. Сростки Бийского р-на (69 кв. 
м, кирпич, 3 комнаты, кухня, с/у в доме, ду-
шев. кабина, пластик, свежий ремонт, 18 
соток, недорого, торг). Тел. 8-905-987-4387.
В с. Курья (центр, 4-комн., 75 кв. м, эл. и 
печное отопление, надворные постройки, 
930 тыс. руб.). Тел. 8-960-961-3610.
1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинского 
района (65 кв. м, 3-комн., кухня, кочегар-
ка, туалет в доме, окна пластик, баня, лет-
няя кухня, погреб, гараж на 2 авто, новые 
хозпостройки). Тел. 8-923-655-8409.
В центре с. Зудилово (58 кв. м, газовое 
отопление, 17 соток). Тел. 8-929-390-5738.

Гаражи
На пос. Южном (район подстанции, кир-
пич, штукатурка, 3,5х7 м, бетонный пол, 
сухой погреб). Недорого, рассрочка. Тел. 
8-960-958-5566.

Сады, участки
В сад-ве «Автокомбинат» (район Сибир-
ской Долины, 6 соток, 2-этажный кирпич-
ный дом, баня, все посадки, цена 200 тыс. 
руб.). Тел. 8-913-260-5435.
В сад-ве «Октябрьский садовод» (Гора, 6 со-
ток, домик и 2-этажный дом для прожива-
ния, баня, все посадки, в собственности). 
Тел.: 8-905-928-1616, 8-961-231-7382.
Участок под строительство в п. Лебяжье 
(10 соток, в собственности, 700 тыс. руб.). 
Тел. 8-983-395-8610.
Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 этаж, де-
ревянный дом, посадки). Тел. 8-983-395-8610.
Участок (15 соток, проезд автобусом № 2, 
55, трамваем № 7, остановка «Кордон»). Тел. 
8-960-952-0851.
Земельный участок сельхозназначения 
(230 га, возможна рассрочка). Тел. 8-961-
983-9314.
Участок в Гоньбе (пер. Ручейный, 4-а, 3 – 
5 соток, подведены свет, газ, вода). Недоро-
го. Тел. 8-983-184-8924.

Животных
Овец на разведение. Тел. 8-961-242-7508.
Козлика зааненской породы от высоко-
продуктивных родителей (1 год, безрогий, 
ветсвидетельство имеется, удой матери 5 – 
5,5 л). Недорого. Тел.: 8-902-144-2595, 8-913-
222-5224.

Автотранспорт, 
автопринадлежности
Трактор ХТЗ, 17221-21, отс, 2014 г.в. Тел. 
8-961-983-9314.
«Рено-Логан» (отс, декабрь 2008 г., 1,6, 40 
тыс. км, 280 тыс. руб.) плюс 4 колеса. Тел. 
8-913-217-9618.

Оборудование
Опрыскиватель ОПТ-2000, отс. Тел. 8-961-
983-9314.

Одежду, обувь
Мутоновую женскую шубу (новая, черная, 
разм. 48/3, цена 5 тыс. руб.). Тел. 61-12-67.
Дублёнку мужскую (натуральная, чер-
ная, разм. 50-52 – 4700). Тел. 913-246-0688.

Разное
Сруб бани, доску сухую осиновую. Тел. 
8-923-798-1794.
Коллекцию грампластинок (более 100 
штук, недорого). Тел. 8-903-948-2491.
Бандаж послеоперационный (новый, про-
изводитель ОРТО Россия, размер М, шири-
на 20 см, длина 80-100 см , цена 1800 руб.). 
Тел. 8-913-215-5881.
Большую подборку журналов по вязанию 
и рукоделию за 60 – 70 – 80-е годы. Недоро-
го. Тел. 8-960-958-5566.
Электродуховку бытовую (28 л, новую, 
3000 руб.). Тел. 8-983-605-7740.
Видеокамеру Panasonic M3000, объективы 
«Мир 20Н», «Калейнар». Тел. 8-905-929-4979.
Настенное зеркало, 1-спальную деревян-
ную кровать, 3-створчатый шифоньер с ан-
тресолью, б/у. Тел. 8-906-942-9653.

М
3-комн. квартиру в с. Гуселетово (54 кв. м, 
с/у, под сайдингом) или продаю. Тел. 8-905-
927-8650.
Автомобиль Датсун Он-до на трактор МТЗ-
82.1 или 82 (большая кабина). Тел. 8-905-
927-8650.
Два дома в Павловске (2 млн руб.) на рав-
ноценное жилье в Барнауле, Новоалтайске, 
Южном, АНИИСхозе или в пригороде (10-
15 км). Тел. 8-961-982-1715.

К
Юбилейные рубли, монеты, значки, бу-
мажные деньги, столовое серебро, коло-
кольчики, самовары, статуэтки, патефо-
ны. Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.

ДО 800  
ТОНН В ГОД ВЫСО
КОКАЧЕСТВЕННОГО 
ЭЛИТНОГО ПОСА
ДОЧНОГО МАТЕ
РИАЛА КАРТОФЕЛЯ 
МОЖНО ПОЛУЧИТЬ 
ПО НОВОЙ ТЕХНО
ЛОГИИ

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ.  

ТЕЛ. 63-34-78, ФАКС 63-44-30.

.ИННОВАЦИИ.
Увеличить производительность 
сельского хозяйства помогает наука
Одной из главных тем, 
затронутых в докладе 
губернатора Алтай-
ского края о социально-
экономическом разви-
тии региона по итогам 
2016 года, стал вопрос 
об увеличении произво-
дительности сельского 
хозяйстваП  

В Алтайском государствен-
ном университете активно 
развиваются разработки по 
повышению эффективности 
ведения сельского хозяйства. 

Алтайский край – круп-
нейший сельскохозяйствен-
ный регион России, один из 
лидеров по производству зер-
новых, мяса, молока и молоч-
ной продукции. Неслучайно 
именно наш край выступил в 
качестве пилотного региона 
для создания в стране новой 
биотехнологической отрас-
ли, направленной на развитие 
аграрного сектора на основе 
инноваций, удовлетворение 
сложившегося спроса на 
биотехнологическую про-
дукцию, в том числе на основе 
импортозамещения. В своем 
докладе о социально-экономи-
ческом развитии региона по 
итогам 2016 года губернатор 
Александр Карлин отметил 
особую важность агропро-
мышленного комплекса для 
Алтайского края и страны в 
целом, указав и на основные 
проблемы отрасли. Отдель-
но губернатор коснулся темы 
животноводства и особенно 
молочного скотоводства, ко-
торое значительно в меньшей 
степени, как, например, пти-
цеводство, восприимчиво к 
модернизации и внедрению 
новых технологий. 

Для Алтайского государ-
ственного университета 
агробиотехнологии являют-
ся одним из ключевых на-
правлений развития науки 
и инноваций. «В нашем уни-
верситете созданы не только 
значительная научная база, но 
и экспериментальные произ-
водства для отработки новых 
высокоэффективных техно-
логий для АПК, способных 
внести значительный вклад 
в развитие сельского хозяй-
ства Алтайского края», – от-
мечает ректор АлтГУ Сергей 
Землюков.

Одним из таких научных 
направлений вуза являет-
ся международный проект 
«Кулунда», в рамках которо-
го усилиями ученых АлтГУ 

и АГАУ в Алтайском крае за-
ложены основы для создания 
уникальной мониторинго-
вой сети по наблюдению за 
основными климатическими 
и почвенными параметрами, 
которые оказывают мощное 
влияние на урожайность в 
сложных и разнообразных 
условиях нашего региона. 
Для этого в сухой Кулун-
динской степи установлена 
единственная в России ли-
зиметрическая станция. В 
режиме реального времени 
станция измеряет поступле-
ние и испарение осадков в 
почве, накопление и мигра-
цию питательных элементов 
в ней, а также другие важ-
нейшие почвенные параме-
тры на различной глубине. 
Долгосрочный анализ этих 
данных позволит выявить 
зависимость урожайности 
пшеницы от разнообразных 
климатических и почвенных 
параметров. В совокупности 
с данными по технологиям 
обработки на тестовых полях 
это поможет разработать ком-
плексные рекомендации для 
фермерских и крестьянских 
хозяйств по применению ин-
новационных технологий об-
работки почв, внесению удо-
брений и защиты растений. 
Уникальность лизиметриче-
ской станции заключается в 
возможности измерять эти 
параметры одновременно в 
почвах, используемых под 
пашню и в почвах настоящей 
степи. Это служит научной 
основой для принятия вер-
ных решений в выработке 
долгосрочных стратегий по 
освоению и более рациональ-
ному использованию ресур-
сов Кулундинской степи.

На сегодня уже оценено 
148 вариантов комбинаций 
технологических факторов 
на 356 делянках, включая 
«Strip-Till» и «No-Till» в та-
ких хозяйствах, как ООО КХ 
«Партнер» (Михайловский 
р-он, с. Полуямки), ЗАО ПР 
«Тимирязевский» (Мамонтов-
ский р-он, п. Первомайский), 
ФГУП ПЗ «Комсомольское» 
Россельхозакадемии (Пав-
ловский р-он, п. Комсомоль-
ский). На тестовых полях 
проводились уникальные ис-
следования по применению 4 
различных типов технологий 
земледелия. Итоги впечатля-
ют: зафиксировано повыше-
ние средней урожайности 
зерновых культур до 20-25 ц/
га, увеличение рентабельно-
сти производства зерна на 
30-35%, экономия посевного 
материала на 15-20%, увели-
чение производительности 
и выработки агрегатов на 
35-40%. Технологии ученые 
АлтГУ готовы передать заин-
тересованным хозяйствам и 
специалистам профильного 
министерства региона.

В настоящее время Мин-
сельхозом РФ реализуется 
государственная поддержка 
инвестиционных проектов 
по строительству и модерни-
зации объектов АПК, в том 
числе и таких, как тепличные 
комплексы и селекционно-се-
меноводческие центры. На их 
субсидирование в федераль-
ном бюджете на 2017 год пред-
усмотрено 11,5 млрд рублей. 
В этом направлении в начале 
2015 года на базе Алтайского 
центра прикладной биотех-
нологии АлтГУ была создана 
лаборатория гидропонных 
установок. Одной из приори-

тетных задач этой лаборато-
рии является производство оз-
доровленных перспективных 
для выращивания в Сибири 
сортов картофеля.

Как отмечает директор 
центра, доктор биологических 
наук Дмитрий Дурникин, 
суть технологии, которая, 
кстати, активно развивается 
во всем мире, заключается в 
выполнении трех основных 
этапов в оздоровлении семян 
картофеля. На первом этапе 
в лаборатории клонального 
микроразмножения АлтГУ 
осуществляется введение в 
культуру in vitro оздоравлива-
емых перспективных сортов 
картофеля и получение поко-
ления оригинальных семян в 
виде миниклубней. Для этого 
в университете используются 
свои разработанные и усовер-
шенствованные гидропонные 
установки. Они позволяют 
вести работы круглый год, 
уменьшить потери материала, 
снижая себестоимость ори-
гинальных семян. На втором 
этапе миниклубни высажи-
ваются в питомники, в итоге 
получается первое полевое 
поколение. Из него на третий 
год вырастает суперэлита, ко-
торую, как и последующие по-
коления элиты (третий этап), 
уже можно реализовывать на 
рынке. «Используя данную 
технологию, уже с 2019 года 
можно получать до 500-800 т 
высококачественного элитно-
го (суперэлита, элита) посадоч-
ного материала картофеля в 
год, для Алтайского края этого 
вполне достаточно, опять же 
всегда есть возможность уве-
личить объемы производства, 
если этого потребует рынок», 
– отметил Дмитрий Дурникин.

Уже этой весной первая пар-
тия миниклубней сортов Туле-
евский и Любава отправятся в 
Первомайский район на поля 
крестьянско-фермерского хо-
зяйства. Фермер Валерий Че-
ренков, который заключил с 
АЦПБ АлтГУ договор о сотруд-
ничестве, более 20 лет выра-
щивает «второй хлеб». Его меч-
та – свой, алтайский, здоровый 
и урожайный семенной кар-
тофель. А в будущем он хочет 
обеспечивать качественными 
(а главное – сертифицирован-
ными) семенами картофеля не 
только хозяйства Алтайского 
края, но и соседние регионы. 
«Устал мотаться по стране в 
поисках здоровых семян. На 
Урал приходилось ездить за 
семенами – куда это годится?! 
Везде, особенно в Интернете, 
много рекламы о продаже 
семян, а на деле семена не-
качественные. Хорошо, что в 
крае появилась лаборатория 
и опытное производство ми-
никлубней!», – делится Вале-
рий своими заботами. Сейчас 
АЦПБ АлтГУ ведет активные 
переговоры с представителя-
ми АПК Восточно-Казахстан-
ской области по организации 
подобной схемы получения 
качественных семян карто-
феля, перспективных для 
выращивания в Республике 
Казахстан. Есть обращения о 
сотрудничестве и от руково-
дителей хозяйств Республики 
Алтай и Кемеровской области.

В 2016 г. Алтайский госу-
дарственный университет 
при поддержке Минобрнау-
ки России и администрации 

Алтайского края открыл ин-
жиниринговый центр «Пром-
биотех», включающий в себя 
лабораторный комплекс и 
экспериментальное производ-
ство. «Промбиотех» располага-
ет современным комплексом 
оборудования для отработки 
технологических процессов 
получения биопрепаратов, 
наработки опытных партий 
для проведения аналитиче-
ских исследований, токсико-
логических исследований и 

определения эффективности 
получаемых биопрепаратов.

Сегодня центр в состоянии 
обеспечить эксперименталь-
ными партиями биопродук-
тов весь регион Западной Си-
бири. При выходе на полную 
мощность «Промбиотех» будет 
в состоянии производить до 
6 тонн готового продукта в 
месяц. А это уже заявка на 
общероссийский рынок!Г  

В 2016 году центр осуще-
ствил отработку технологии и 
выпуск двух эксперименталь-
ных партий инновационного 
биопрепарата, созданного на 
основе спорообразующих бак-
терий рода Bacillus. Препарат 
представляет собой порошок, 
хорошо растворимый в воде 
и молоке. Он хорошо смеши-
вается с основными кормами 
рациона КРС. Пробиотик по-
зволяет проводить профилак-
тику желудочно-кишечных 
заболеваний, снижает содер-
жание патогенных организ-
мов, нормализует микрофлору 
кишечника животного, обе-
спечивает лучшее усвоение 
питательных веществ кормов.

В 2015-2016 гг. в животновод-
ческих хозяйствах Алтайского 
края и других регионов России 
проведено при научном сопро-
вождении Всероссийского ин-
ститута животноводства РАН 
им. Л.К. Эрнста 48 пилотных 
промышленных испытаний 
пробиотических биопрепара-
тов, выпускаемых «Промбиоте-
хом». Работа проводилась при 
непосредственной поддержке 
Центра сельскохозяйственно-
го консультирования, имею-
щего разветвленную систему 
специалистов в районах края. 
Вот конкретные цифры. В КХ 
«Партнер» (Михайловский р-он) 
средний прирост продуктив-
ности молочных коров оставил 
9,4%. Прирост продуктивности 
телят – 10,6%. Экономический 
эффект за короткое время 
превысил 1 миллион рублей! 
Ученые АлтГУ утверждают: это 
не предел! Постоянное исполь-
зование их пробиотиков при 
кормлении КРС гарантирует 
фермерам устойчивую при-
быль!

«Сельское хозяйство – это 
наша судьба!», – отметил в 
своем годовом отчете гу-
бернатор Алтайского края. 
Стать научным гарантом 
этой судьбы – такую задачу 
ставят перед собой ученые 
Алтайского государственного 
университета.

Валентина СЕМЁНОВА

Объявление о проведении общественных слушаний
Администрация Советского района Алтайского края на основании 

постановления администрация Советского района № 758 от 29.12.2016 г. 
«О проведении публичных слушаний по обсуждению материалов оцен-
ки воздействия на окружающую среду планируемого строительства до-
роги с. Урожайное – Заказник «Лебединый» в Советском районе Алтай-
ского края», в соответствии с Федеральным законом «Об экологической 
экспертизе», законом Алтайского края «Об особо охраняемых природ-
ных территориях в Алтайском крае», Уставом муниципального образо-
вания Советский район Алтайского края и решением районного Совета 
депутатов № 4 от 02.03.2011 г. «Об утверждении положения о публичных 
слушаниях в муниципальном образовании Советский район Алтайско-
го края» в целях выявления и учета общественного мнения о намечае-
мой деятельности в Советском районе – строительство объекта «дорога 
с. Урожайное – Заказник «Лебединый» в Советском районе Алтайского 
края» информирует о проведении общественных слушаний.

Проектная документация оценки воздействия на окружающую среду 
намечаемой деятельности находится в администрации Советского райо-
на для организации общественных слушаний и размещена на официаль-
ном сайте администрации Советского района Алтайского края в разде-
ле «Градостроительство», «Публичные слушания»– «дорога с. Урожайное 
– Заказник «Лебединый»». Слушания проводятся 6 марта 2017 г. в 10.00 
часов в здании сельсовета по адресу: с. Урожайное, ул. Автозаводская, 17.

Наименование и адрес заказчика проекта: АО «Алтайиндорпроект», 
Алтайский край, г. Барнаул, ул. Фурманова, 12, тел. 8 (385-36) 36-49-03 /
факс 8 (3852) 31-99-62.

Замечания и предложения направляются по адресам:
Алтайский край, г. Барнаул, ул. Фурманова, 12, тел. 8 (3852) 36-49-03 /

факс 8 (3852) 31-99-62;
Советский район, с. Урожайное, ул. Автозаводская, 17, тел. 8 (385-98) 

24-3- 43; 
Советский район, с. Советское, ул. Ленина, 76, каб. № 37, тел. 8 (385-

98) 22-2-36.
Основные задачи при проведении оценки воздействия на окружаю-

щую среду – учет мнения жителей с. Урожайное, с. Семилетка, пос. Ле-
бединый, расположенных на территории государственного природно-
го комплексного заказника краевого значения «Лебединый» в Совет-
ском, Бийском и Красногорском районах.
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На этой установке в ИЦ «Промбиотех» АлтГУ получает эффективный пробиотик для КРС.

.ОБРАЗОВАНИЕ.
Памятник призывнику

Красноярские дизайнеры создали макет скульптуры 
призывника, которую планируется установить перед 
зданием военкомата в Железнодорожном районе города. 
Композиция представляет собой две фигуры – парня и 
девушки, которая провожает его в армию.

Идея установки такого памятника появилась в середине 
ноября. Скульптуру предложили поставить на пустующем 
постаменте перед военкоматом, а территорию переименовать 
в «Площадь призывника». Идею реализуют, если большинство 
красноярцев выскажется за ее поддержку.

Мясо – в печь, 
овощи – под трактор

Почти 50 тонн мяса, поступившие в Омск из США и Вен-
грии, а также 2 тонны канадской рыбы не попали на столы 
жителей города. 10 тонн санкционной продукции были 
уничтожены,  остальные возвращены отправителям. Не 
удалось ввезти в Омск и 18 тонн казеина из Ирландии. Из 48 
партий продукции 27 уничтожили, остальные отправлены 
обратно.

Как отметил начальник регионального управления Рос-
сельхознадзора Олег Подкорытов, судьба санкционной про-
дукции определяется регламентом. В частности, продукты 
животного происхождения сжигают в печи, плодоовощные 
давят трактором. В печах недостатка нет: они есть во многих 
районах области.

Небывалое бывает
Кемеровчане размещают в социальных сетях фото и 

делятся впечатлениями от белой ночи 24 января, тогда 
как в пресс-службе кемеровского Гидрометцентра сооб-
щили, что на метеостанции в это время никаких особых 
явлений зафиксировано не было. Однако необычно 
светлые ночи возможны из-за перепада температуры.

– Такое возможно в случае резкой смены погоды: холод-
ный фронт идёт на разогретую поверхность. Мы подобные 
явления наблюдали уже в декабре, поэтому и в январе такое 
тоже может быть, – рассказала корреспонденту VSE42.Ru 
пресс-секретарь кемеровского Гидрометцентра Наталья 
Полуэктова.

Выбираю завод

В два раза с 2010 года сократилось число студентов 
экономических специальностей в учебных заведениях 
Томска, сегодня каждый второй студент там получает 
инженерно-техническое образование. 

По данным Томскстата, в вузах и ссузах области учатся 
87,4 тысячи студентов, почти треть из них выбрали среднее 
специальное и профессиональное образование.

Как отмечают специалисты, «растет привлекательность 
среднего профессионального образования, только за последний 
год число студентов, получающих его, выросло более чем на 
тысячу человек».

О войне Гражданской
На сцене Национального театра Республики Алтай го-

товится к показу пьеса Павла Кучияк «Чейнеш». Режиссер 
постановки – заслуженный деятель искусств Якутии Сергей 
Потапов, известный также как «якутский Тарантино» из-
за «оригинальности творческого видения». Кучияк создал 
шесть пьес, и «Чейнеш», посвященная Гражданской войне 
на Алтае, считается одной из лучших. Первый сценический 
выход этой пьесы состоялся еще в 1938 году.

Новая инсценировка пьесы «Чейнеш» создана Сергеем Пота-
повым и заслуженным работником культуры Республики Алтай 
Николаем Багыровым. Спектакль будет сыгран на алтайском язы-
ке с синхронным переводом на русский. Режиссер-постановщик 
Саха театра Сергей Потапов поставил более 30 спектаклей и снял 
9 кинофильмов, является обладателем национальной театральной 
премии «Золотая маска» за спектакль «Макбет».

По материалам информагентств подготовил 
Константин СОМОВ

«Чувствуем 
себя героями»

(Начало на 1 стр.)Ч   
Чествовали лучших мо-

лодых учителей края в зале 
Барнаульского педагогиче-
ского колледжа. Участников 
и финалистов поздравляли 
педагоги-наставники, лауре-
аты прошлых состязаний, а 
представители вузов и пе-
дагогических колледжей 
вручали своим недавним 
выпускникам ценные по-
дарки.

Перед тем как объявить 
имя победителя, замести-
тель председателя краево-
го правительства Надежда 
Капура сказала: «Вы все до-
стойны победы! Даже еще 
не зная имен лауреатов, я 
уже слышала о ваших пер-
вых профессиональных ша-
гах столько восторженных 
слов!»

Победительнице – учите-
лю начальных классов зарин-
ской средней школы № 7 Кри-
стине Васильевой предстоит 
теперь защищать честь края 
на Всероссийском конкурсе 
«Педагогический дебют».

Журналистам Кристина 
сказала, что всегда хотела 
преподавать в школе, при-
чем именно в начальных 
классах:

– У них горящие глаза, 
когда я захожу в класс, за-
бываю обо всем. Если брать 
мой собственный четвер-
тый класс, то они все – ин-
тересные личности, очень 
активные, деятельные. Мы 
не просто учитель и ученики, 
мы – друзья.

– Члены жюри рассказали, 
что ваш урок был наполнен-
ным и эмоциональным…

– Я очень переживала, еще 
за 10 минут до звонка у меня 
тряслись коленки. А потом в 
класс зашли дети, я их уви-
дела – и меня отпустило. Мы 
улыбались друг другу, контакт 
был налажен, поэтому урок 
получился. Мне достался чет-
вертый класс, урок матема-
тики. Очень хорошие детки, 
подготовленные и активные!

– Большое количество 
посторонних в классе не 
отвлекало?

– Я вообще не обращала 
внимания на них!

– Что для вас значит быть 
учителем?

– Я сужу с точки зрения 
педагога начальных классов, 
и для меня это значит быть 
другом детей. От нас зависит, 
какое у ребенка сложится 
отношение к школе. Важно 
создать положительный 
настрой, чтобы хотелось 
учиться.

Любовь КАРПОВА

.У НАШИХ СОСЕДЕЙ.

Министерство строительства, транспорта, жилищно-комму-
нального хозяйства Алтайского края выражает искреннее соболез-
нование родным и близким

КВЕТНОГО
Феликса Борисовича,

заслуженного работника жилищно-коммунального хозяйства Рос-
сии, в связи с его безвременной кончиной.

Долгие годы Феликс Борисович посвятил работе в отрасли, чем за-
служил глубокое уважение коллег и жителей края.



30 января новый вице-пре-
мьер Правительства Ал-
тайского края Андрей Щу-
кин, который курирует 
спорт, культуру и моло-
дёжную политику, провёл 
первую пресс-конференцию 
для журналистов краевых 
СМИ. Большинство вопросов 
было посвящено развитию 
спорта в регионе.

– Андрей Евгеньевич, какие 
крупные спортивные проек-
ты планируется реализовы-
вать в 2017 году?

– В ближайшее время будут рас-
смотрены несколько вариантов 
по возобновлению строительства 
хоккейного дворца на проспекте 
Сибирском, которое было замо-
рожено. Думаю, в текущем году 
это сдвинется с мёртвой точки. 
Кроме того, в Рубцовске плани-
руется строительство много -
функциональной ледовой арены. 
В 2017 году в краевой адресной 
инвестиционной программе на 
эти цели предусмотрено 100 млн 
рублей. Там будет смонтирован 
постоянный искусственный лёд 
с использованием оборудования, 
произведённого в Алтайском крае. 
В Благовещенке в рамках губер-
наторской программы «80х80» в 
текущем году завершат строитель-

ство спортивно-оздоровительного 
комплекса, на что из краевого бюд-
жета поступит 16,871 млн рублей.

Кроме того, мы проверим эф-
фективность работы всех ранее 
построенных спортивных объек-
тов и сделаем соответствующие 
выводы. Если руководители на 
местах не знают, как повысить 
наполняемость спорткомплексов, 
построенных за государственные 
деньги, мы поможем им начать ду-
мать в правильном направлении. 
В Алтайском крае спортивные объ-
екты и сооружения должны быть 
доступны для занятий населения.

– Не секрет, что местные 
профессиональные команды 
занимают довольно низкие 
места в российской спортив-
ной иерархии. Волейболь-
ный «Университет» хоть и 
поднялся во второй эшелон 
отечественного волейбола, 
где показывает весьма кон-
курентную игру, но являет-
ся самой низкобюджетной 
командой лиги. У вас есть 
мнение, как нашим клубам 
удержаться на плаву в ны-
нешних непростых условиях?

– Бюджетное наполнение на-
ших клубов будет увеличиваться 
только в том случае, если улуч-
шится ситуация в экономике. 
Наш путь – это развитие инсти-
тута социального партнёрства. 

Необходимо работать с потенци-
альными инвесторами, которые 
могут вкладывать свои деньги 
в местный профессиональный 
или детский спорт, получая при 
этом моральное удовлетворение. 
Слово «спонсоры» я считаю руга-
тельным, предпочитаю называть 
таких людей партнёрами. Бизнес 
сегодня поворачивается в эту сто-
рону. Нужно лишь предоставить 
меценатам общий перечень услуг, 
которые способен оказать тот или 
иной клуб, чтобы получилось вза-
имовыгодное сотрудничество. Мы 

хотим уйти от формулы: «Дайте 
нам денег, мы знаем, как их пра-
вильно потратить». Это непра-
вильно. Мы должны заинтересо-
вать потенциального частного 
инвестора.

– В Алтайском центре сам-
бо недавно состоялось от-
крытие мемориальной доски 
памяти Валерия Метелицы. 
Между тем у центра до сих 
пор нет статуса детско-
юношеской спортшколы, как 
планировалось изначально. 

Будет ли со временем ре-
шаться этот вопрос?

– Этот проект реализовали на 
свои деньги представители ком-
пании «ТАЛТЭК». За счёт этого 
инвестора – можно встать перед 
ним на одно колено – появился 
современный, красивый зал. Ре-
бятишки со всей округи там стали 
заниматься. Это ещё один пример 
частно-государственного партнёр-
ства. Что касается юридических 
тонкостей, то я считаю, это не 
самое главное. Все эти моменты 
с местной федерацией самбо и 
собственниками зала мы отре-
гулируем, чтобы центр работал 
более эффективно.

Хочу сказать, что Валерий Мете-
лица – монументальный, великий 
человек. Сегодня мы планируем 
назвать его именем одну из спор-
тивных школ. Во Дворце культуры 
моторостроителей есть зал самбо 
«Метелица», построенный Вале-
рием Андреевичем, но сегодня 
он находится на ремонте. Есть 
предложение присвоить его имя 
«Спарте», из стен которой вышло 
много достойных людей.

– Насколько ДЮСШ право-
мерны брать с родителей 
деньги за тренировки?

– В любой школе есть «добро-
вольные взносы». Понятно, что 
это дополнительная надбавка к 

зарплате тренеров. Потому что 
пока мы не можем обеспечить 
достаточно серьёзный уровень 
оплаты труда тренеров, особенно 
в муниципальных ДЮСШ. Поэто-
му если родители согласны, то 
они дополнительно оплачивают 
тренировки. Но это всегда долж-
но происходить в рамках добро-
вольных сборов. Если кого-то 
вынуждают платить, то в таких 
случаях обычно вмешивается 
прокуратура, которая проводит 
проверку.

– Вопрос по поводу ещё од-
ного крупного объекта, ко-
торый строится в Белоку-
рихе на средства из краевого 
бюджета, – горнолыжной 
школы. Когда она будет сда-
на в эксплуатацию?

– В настоящее время выполне-
ны земляные работы, работы по 
устройству фундаментов, установ-
лен сруб, смонтирована кровля, 
подведены инженерные сети, 
черновые перекрытия и полы. 
В 2017 году объект будет сдан в 
эксплуатацию. В краевом бюджете 
на окончание строительства базы 
детско-юношеской спортивной 
школы олимпийского резерва 
«Горные лыжи» предусмотрены 
денежные средства в размере 
26,392 млн рублей.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

В Барнауле установили 
мемориальную доску, 
посвященную выдающе-
муся тренеру Валерию 
Метелице.

Её открыли 28 января на фа-
саде Алтайского центра самбо в 
парке ВРЗ. Заслуженный тренер 
СССР и России ушёл из жизни 
около года назад. На памятной 
доске написано: «Первому и 
бессменному президенту фе-
дерации самбо Алтая. Знаме-
нитому тренеру, страстному 
подвижнику, пропагандисту и 
верному рыцарю борьбы сам-
бо, отдавшему 50 лет жизни её 
становлению и развитию. Ос-
нователю и первому директору 
легендарной «Спарты».

– Валера был настоящим фа-
натом самбо, очень хорошим 
организатором, поэтому ему и 
удалось создать всемирно из-
вестную школу «Спарта», а так-
же открыть отделения самообо-
роны без оружия по всему краю, 
– рассказывает Виктор Березин, 
семикратный чемпион мира по 
самбо среди ветеранов, который 
в молодости вместе с Метелицей 
выступал за сборную края на 
соревнованиях. – После окон-

чания «политеха» он пробовал 
работать по специальности, но 
самбо взяло верх. Я тогда не ре-
шился уйти из профессии, а он 
рискнул. И не ошибся, прожив 
яркую жизнь.

На открытие мемориаль-
ной доски собрались ветера-
ны спорта, организовавшие в 
прошлом году фонд увекове-
чивания памяти Метелицы. 
В будущем они намерены до-
биться переименования одной 
из улиц города в честь Валерия 
Андреевича, который являлся 
первым победителем народной 
акции «Герой нашего города». О 
Метелице, который более полу-
века нёс на своих плечах груз 
любимого вида спорта, востор-
женно отозвались заместитель 
председателя Правительства 
Алтайского края Андрей Щу-
кин и руководитель Алтайско-
го отделения Всероссийской 
федерации самбо Дмитрий 
Плотников, открывшие мемо-
риальную доску. На церемонии 
также присутствовали вдова 
Метелицы Ирина Березюк и 
внучка Варвара.

К памятному событию, а 
также к годовщине открытия 
Алтайского центра самбо при-

урочили межрегиональный 
турнир на призы группы 
компаний «ТАЛТЭК». На ко-
вёр вышли 170 борцов 14 – 15 
лет из Кемеровской, Новоси-
бирской, Томской областей, 
Республики Алтай и Алтайско-
го края. Юноши с интересом 

взирали, как Андрей Щукин 
вручил значок и удостовере-
ние заслуженного мастера 
спорта 74-летнему Виктору 
Березину. Событие это дей-
ствительно уникальное: наш 
прославленный самбист стал 
вторым в России среди ветера-

нов (после генерала Асламбека 
Аслаханова), который удосто-
ился столь высокого звания. 
Кстати, ещё одному другу-
единомышленнику Метели-
цы Сергею Заподойникову из 
Смоленского района вручили 
удостоверение мастера спорта 
международного класса.

В итоге более половины пер-
вых мест на турнире выиграли 
воспитанники сильнейшей в 
крае бийской школы самбо. На 
верхнюю ступень пьедестала 
почёта поднялись Дмитрий 
Шилов (категория до 46 кг), 
Александр Базанов (55), Вла-
димир Малыгин (60), Максим 
Попов (78), Дмитрий Клепиков 
(84) и Вячеслав Агапушкин 
(свыше 84). Также золотые 
медали и ценные призы за-
воевали заринец Владислав 
Исаян (42), барнаулец Рустам 
Гурбанов (72), представитель 
Горно-Алтайска Артём Семёнов 
(50) и Руслан Агамалиев (66) из 
Новокузнецка.

Центр самбо, до открытия 
которого Метелица по траги-
ческой случайности не дожил 
всего несколько дней, за год 
приобрёл более сотни учени-
ков. В основном это мальчиш-
ки и девчонки с района ВРЗ, с 
которыми занимаются два тре-
нера. Группа компаний «ТАЛ-
ТЭК», которая реконструирова-
ла бывший спорткомплекс ВРЗ, 
продолжает выделять деньги 
на его функционирование. Од-
нако для дальнейшего разви-
тия, по словам руководителей 
федерации самбо, необходи-
мо открытие на базе центра 
специализированной краевой 
спортивной школы, как и за-
думывалось ранее.

К слову, федерация самбо 
не намерена останавливать-
ся на достигнутом. Как стало 
известно «АП», в настоящее 
время ведётся поиск подхо-
дящего помещения для созда-
ния ещё одного клуба, в кото-
ром будет культивироваться 
боевой раздел самообороны 
без оружия. Всё это говорит 
о том, что русское самбо не 
потеряло своё лицо под на-
тиском олимпийского дзюдо. 
Сумев выжить на голодном 
пайке, в последние годы оно 
стремительно отвоёвывает 
утраченные позиции.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Из такого захвата уже не вырваться.

Андрей Щукин на торжественном открытии 
мемориальной доски Валерию Метелице.  

Валерия Андреевича многие, не стесняясь, называли вождём.

Этот борцовский зал – место притяжения в сех местных мальчишек.

.МЕМОРИАЛ.

.СВЕЖИЙ ВЗГЛЯД.

.ПАНОРАМА.

Виктор Березин вспомнил, 
как вместе с Метелицей делал первые шаги в спорте.

В турнире состязалось более полутора сотен мальчишек.

Серебряная 
пуля

Стрелок Сергей Камен-
ский стал призёром меж-
дународных соревнований 
в Мюнхене.

Бийчанин стал вторым в 
упражнении «пневматиче-
ская винтовка, дистанция 
10 метров». В финале Сергей 
выбил 250,4 очка и занял 
второе место. Серебряный 
призёр Олимпийских игр 
всего 0,2 балла уступил по-
бедителю – немцу Максими-
лиану Даллинджеру. Турнир 
являлся одним из этапов 
подготовки к чемпионату 
Европы, который состоит-
ся 6 – 12 марта в словенском 
Мариборе.

Мастерски!
Алтайские легкоатлет-

ки одержали победы на 
первенстве России среди 
девушек до 18 лет.

Соревнования в конце 
января проходили в Смолен-
ске. Рекордсменка страны в 
беге на 200 метров Полина 
Миллер вновь подтвердила 
свой класс, выиграв корон-
ную дистанцию с большим 
отрывом от соперниц. В 
финале она пробежала за 
24,03 секунды, что превы-
шает мастерский норматив. 
В секторе для прыжков в 
высоту первенствовала Ва-
лентина Ульянова, также 
выполнившая норматив 
мастера спорта. Она стала 
единственной участницей 
соревнований, кому поко-
рилась планка на высоте 
184 см.

По-хозяйски
В Белокурихе разыграли 

Кубок губернатора Алтай-
ского края по горнолыж-
ному спорту.

В соревнованиях приня-
ли участие 75 спортсменов 
от 12 до 15 лет из Новосибир-
ской и Кемеровской обла-
стей, Алтайского и Красно-
ярского краёв, Республики 
Алтай. Впервые на Кубке гу-
бернатора выступили горно-
лыжники из других стран 
– Кореи, Китая и Казахстана. 
По две медали высшего до-
стоинства завоевали Софья 
Назаренко из Барнаула (12 
– 13 лет) и Анастасия Ата-
манова из Белокурихи (14 
– 15 лет). Также чемпионами 
турнира в разных дисципли-
нах стали Кирилл Бугаев из 
Красноярска, барнаульцы 
Данил Ткаченко и Виталий 
Шишкин, а также Андрей 
Иванов из Белокурихи.

Исторический 
разгром

Барнаульский «Универ-
ситет» на своей площадке 
дважды переиграл «Гроз-
ный» со счётом 3:1 в мат-
че чемпионата России по 
волейболу среди команд 
высшей лиги «А».

Особняком стоит четвёр-
тый сет повторного матча, 
который вошёл в историю 
барнаульской команды. 
Наша команда вела в нём 
со счётом 21:0! Великолеп-
но проявил себя пасующий 
Чеславс Свентицкис, кото-
рый без устали выполнял 
разнообразные подачи. Кро-
ме того, очень чётко рабо-
тали барнаульский блок и 
защита. Наш центральный 
блокирующий Константин 
Порошин, несколько раз 
«зачехливший» соперника, 
имитировал стрельбу из 
пулемёта. Публика в ответ 
неистовствовала. Стараясь 
избежать совсем уж непри-
личного поражения, гроз-
ненцы в концовке немного 
сократили отставание. В 
итоге «Университет» выи-
грал партию со счётом 25:10.

В следующем туре 11 – 
12 февраля команда Ивана 
Воронкова, поднявшаяся 
на четвёртое место в тур-
нирной таблице, сразится 
на выезде с московским 
МГТУ.

Георгий ЛЕДЕНЁВ

Локомотив самбо

Андрей Щукин: 
«Инвесторов нужно просить правильно»


